

広報



## ごじょうめ

発行所 秋田県五城目町役場 編集 総務課 電話(018876) 代 2100番  
 印刷所 湖東印刷所 電話(018876) 2430番 (一部五円)  
 郵便番号 018-17 毎月1日・15日発行

## 秋期農作業の安全運動推進

今年も秋の収穫期がやってきたが、年々多くなる農業機械等による事故の絶滅を期するため、10月を安全月間と定め、この運動を広く推進することになった記

- 1、収穫機械の故障は、忙しいときに起こりがちですから、まず機械の点検整備を十分行なうこと。
- 2、収穫物の運搬時の積荷過剰のための事故防止を図ること。
- 3、服装には十分注意し、作業環境を頭に入れて作業すること。

## 体育の日にあたって

10月10日は体育の日である。

体育が今日的な姿になるまでには、歴史的に今では想像のおよばない余曲折があった。

遠く古代ギリシャでは、体育が市民の間で愛され、重要視され人間の調和的発達のため生活の中で欠くことのできないものとして、現代に共通する点も多かつたが、ローマ時代には丈夫で長持ちのする軍人を育成する道具に利用され、第二次大戦中のわが国と同じく国家主義の色彩が濃厚になってくる。更に中世社会においてはキリスト教の影響で、肉体は感覚的で罪深くものとされ、体育は軽視されるにいたつた。しかしその後1920年頃からは、スポーツ、体操遊戯をふくめて各種の運動が総合的に行われる時代となつた。

わが国では、明治以前の時代には、教育という明確な目標もなく体を養生する方法として用いられ、武術など競技の形は存在したとしても、現代のように社会的な調和を前提にしたものではなかった。

人間は不幸にして、皮フの色と言葉と経済能力の違いで、高い理想とはうららに、宇宙船が月へ到達する現代でも、その歴史を戦争という最も原始的な殺し合いの血でいろどっている。しかし、この中で、人間らしい一服の清涼剤がある。それはスポーツである。このルールの前には、皮フの色も、言葉の違いも、大国であるがゆえのわがままも許されない。戦争のさ中でも、人類が最も人間性を回復できる場としてオリンピックの開催が待たれるゆえんである。

身体の健全な発達は、精神の健全な発達につながり、ひいては、社会の調和に果す潤滑油としての役割は大きい。

体育の日にあたつて、本町の体育の振興とその果す役割をみんなで考えてみてはいかがでしょうか。

写真はチビツ子力持ちの一年生～五小で



夏の眠いの去った新秋の象潟で  
 七十歳近い翁の頭述中の毎年恒例の同級会。現存者五十九人のうち集ま  
 る者三十一名、遠く県外から来た者  
 もあるだけあって意気高らかである  
 少年定期の四年間、師範の全寮制  
 度のもと同じ室の食で鍛錬し合つた  
 友情が五十年生き続けて、次第  
 に師の歎の抜けるように一人二人と  
 死くなるのが痛みながらも、同級会  
 は催されてきた。  
 教育者を目指して訓練され、後  
 にはそれが校長という一城の主と  
 なった体验の持主たちである。中で  
 共同心目的軌跡を辿つて来た連中で  
 は、この老いらくの境にあっての  
 生き甲斐があるのである。  
 夕暮の海を見渡しながらの談論風  
 発は、あけすけで遠慮会承がない。  
 何を言つても叱られないのが特色だ  
 が、若いなりに胸にわだかまるもの  
 が、一年ぶりではぐられるわけで  
 ある。在職中は卒業する生徒の求め  
 によつて、よく「思い出は美しく、  
 望みは光あれ」と書いてやつたもの  
 だが、わが無い中にはほぞを喰  
 むような悔恨が無いのではない。しかし  
 、それは性格的なものであつたり  
 時勢の要請であつたりで不可避であ  
 つた。それが年経るにつれて薄観さ  
 れ昇華され、責任の地位に在つて微  
 力ながらも精一杯やつたといふ自負  
 から来る思い出の美しさが救いとな  
 つて肩を叩きながらのホラの吹き合  
 いとなるのである。  
 ところでのこの沖に、五城目で校長を  
 やつた者が十人もいる。次回はこの  
 町でその軌跡を回想し、老いらしく  
 いとつともこの色彩を添えたいと思つてゐる

夏の眠いの去った新秋の象潟で  
 七十歳近い翁の頭述中の毎年恒例の同級会。現存者五十九人のうち集ま  
 る者三十一名、遠く県外から来た者  
 もあるだけあって意気高らかである  
 少年定期の四年間、師範の全寮制  
 度のもと同じ室の食で鍛錬し合つた  
 友情が五十年生き続けて、次第  
 に師の歎の抜けるように一人二人と  
 死くなるのが痛みながらも、同級会  
 は催されてきた。  
 教育者を目指して訓練され、後  
 にはそれが校長という一城の主と  
 なった体验の持主たちである。中で  
 共同心目的軌跡を辿つて来た連中で  
 は、この老いらくの境にあっての  
 生き甲斐があるのである。  
 夕暮の海を見渡しながらの談論風  
 発は、あけすけで遠慮会承がない。  
 何を言つても叱られないのが特色だ  
 が、若いなりに胸にわだかまるもの  
 が、一年ぶりではぐられるわけで  
 ある。在職中は卒業する生徒の求め  
 によつて、よく「思い出は美しく、  
 望みは光あれ」と書いてやつたもの  
 だが、わが無い中にはほぞを喰  
 むような悔恨が無いのではない。しかし  
 、それは性格的なものであつたり  
 時勢の要請であつたりで不可避であ  
 つた。それが年経るにつれて薄観さ  
 れ昇華され、責任の地位に在つて微  
 力ながらも精一杯やつたといふ自負  
 から来る思い出の美しさが救いとな  
 つて肩を叩きながらのホラの吹き合  
 いとなるのである。  
 ところでのこの沖に、五城目で校長を  
 やつた者が十人もいる。次回はこの  
 町でその軌跡を回想し、老いらしく  
 いとつともこの色彩を添えたいと思つてゐる



石崎 加藤 裕

広報サロン  
老いらくの軌跡



# 五城目第一中学校給食室竣工

総工費 千百万七千円

広報ごじょうめ 第189号



## スノーローダー購入

—冬期間除雪力に期待—

町では、雪害建設準備事業の一環としてこのたびスノーローダーを約600万円で購入した。このローダーは冬期間における道路交通確保に活躍するもので、今からその威力が期待されている。

本町では昭和三十六年十月、旧馬川小学校が給食を開始して以来年々施設の充実に努めてきたが、このたび五城目第一中学校の給食室の完成で、町内十校の全校実施となった。

完全給食の全国的な実施状況は

小学校で九二%、中学校では六

%であり、秋田県の場合、小学校が八二%、中学校は五三%となつ

て、この給食室の面積は、一八六・

二五坪（五六・四三坪）で鉄骨コ

ンクリートブロック造りとなつて

おり、屋根はアスファルトとなつ

て、厨房器具の主なものは、ガス回

転釜四基、万能調理機一基ガスフ

ライヤー基等六八種類の備品が

納入されておる。

「一日も早く学校給食を……」



心のこもった学校給食

五城目第一中学校

広嶋元比古

勢ぞろいした厨房器具

## 環境美化は 住民一人一人の理解から

(11)

快適で住みよい環境づくりのた

めには、抜本的な行政施策を行な

うことにあるとと思うが、それを実現するにはもとより、その主旨を定着させ发展させるためには、な

んと言つても深い住民の理解と、

父兄の宿願であり、悲願であった

機熱して十月、いよいよ完全給食

が実施されることになった。

学校給食の材質すな近代化的役割の大なるを思ひ、事に当られた関係当局各位に、深く敬意を表し

て、このこもった、すばらしい給食

ができるよう努めてやまない。

心身ともにたくましく、健康な生

徒の育成が我々の使命である。

答へて、老令年金の受給資格期間は年令

に応じて短縮

年令別老令年金受給資格期間早見表

生年月日	昭和46年4月1日受給資格期間における満年令
大正5・4・1以前に生まれた人	55歳以上 10年
5・4・2～大正6・4・1	54才～55才未満 11才
6・4・2～7・4・1	53才～54才 12才
7・4・2～8・4・1	52才～53才 13才
8・4・2～9・4・1	51才～52才 14才
9・4・2～10・4・1	50才～51才 15才
10・4・2～11・4・1	49才～50才 16才
11・4・2～12・4・1	48才～49才 17才
12・4・2～13・4・1	47才～48才 18才
13・4・2～14・4・1	46才～47才 19才
14・4・2～15・4・1	45才～46才 20才
15・4・2～昭和2・4・1	44才～45才 21才
昭和2・4・2～3・4・1	43才～44才 22才
3・4・2～4・4・1	42才～43才 23才
4・4・2～5・4・1	41才～42才 24才

◎老令年金の受給資格期間は年令

⑧

よいことになつています。ただし、昭和五年四月一日以前に生れた人は、その年令に応じて「二十一年十五年」を次の表のように二十四年から十年までちぢめておりこの期間に滞納がなければ年金が支給されます。

それは、本校生徒七百二十六名の父兄の宿願であり、悲願であった

感謝申しあげる次第。理想的な施設設備、合理的な献立、誠実な調理員、体制はすべて整つた。

◎遺族会永年功労者 笹尾長氏

昭和二四年以來五城目町遺族会

長として二三年（町村合併以後

は連合会長）その間一家の柱を

失なつた孤老の方々の良き相談

相手となり冷たい眼の眼を治

みながら遺族会を守り立て、今

日についた功績により九月六日

雄和町中学校における第四回秋

田県（男鹿南秋河辺）地方大会

に於て秋田県知事より表彰され

びながら遺族会を守り立て、今

日についた功績により九月六日

兼南秋河辺連合会長）ですがこ

は連合会長

（五城目町老人クラブ連合会長

長として二三年（町村合併以後

は連合会長）その間一家の柱を

失なつた孤老の方々の良き相談

相手となり冷たい眼の眼を治

みながら遺族会を守り立て、今

日についた功績により九月六日

雄和町中学校における第四回秋

田県（男鹿南秋河辺）地方大会

に於て秋田県民会館における秋田

県敬老会の式場に於て、晴れの

五日秋田県民会館における秋田

県敬老会の式場に於て、晴れの

表彰を受けられた。

◎優良老人クラブ仲米長生クラブ

之は仲町米沢町の老人五三名に

選ばれました。

